
101 學年度 環境保護暨安全衛生委員會第 1 次會議紀錄 
壹、時  間：101 年 10 月 4 日（星期四）中午 11：00~12：15 
貳、地  點：野聲樓三樓第一會議室 
叁、主持人：江校長漢聲                               記  錄：張銘惠 
肆、出席人員：聶使命副校長達安(請假)、陳行政副校長榮隆(請假)、周學術副

校長善行、魏主任秘書中仁、劉總務長希平、龔教務長尚智、王學務長英洲、杜

研發長繼舜(請假)、文學院克院長思明、藝術學院康院長台生、傳播學院吳院長

宜蓁(請假)、教育學院楊院長志顯、醫學院鄒院長國英(請假)、理工學院袁院長

正泰、外語學院黃院長孟蘭、民生學院陳院長炳輝、法律學院張院長懿云、社會

科學院陳院長德光、管理學院李院長天行、進修部克趙主任中偉、資訊中心許主

任見章、人事室楊主任君琦、會計室蔡主任博賢(請假)、教師代表林瑜雯老師(公
衛系)、職員代表何懷綸先生(圖資系)、學生代表廖靖霖同學(體育系)(請假)、環

境保護與安全衛生中心吳主任文勉、環安衛中心黃組長毓慈、環安衛中心傅組長

靜平(請假) 
伍、主席致詞：略 
陸、確認上次會議紀錄及待辦事項執行狀況：通過。 
柒、相關業務報告及決議事項：略 
捌、提案討論事項： 
第一案 
提案單位：環安衛中心 
案      由：教室節電系統運作現況與協調事項 
說明及辦法：詳見開會資料。 
決      議： 
1.已安裝節電系統之進修部大樓、文華、文友、文開、利瑪竇、外語、聖言、國

璽樓共 217 間教室；各棟大樓 1 樓教室於早(7:50~8:10)中(12:00~13:30)晚
(17:30~18:40)三個空堂時段，不進行控管，以提供師生休憩討論使用；其中外語

LA 大樓因 1 樓皆為辦公室，故開放 2 樓教室。 
2.為因應冬天早晚天色較暗，若無燈光反而人員易有危險，故 2 樓以上教室若於

早上第一節有課者，將於 7 點 50 分開始供電，而晚上第一節有課之教室，將於

17 點 30 分開始供電。 
3.目前節電系統每日自動更新資訊中心課表，請教務處協助定時更新資訊中心排

課系統之教室使用課表，以避免師生上課因調課導致供電受影響。 
  
第二案 
提案單位：環安衛中心 
案      由：擬要求實驗室(尤其是進行毒化物試驗的實驗室)需備置足夠且保存期

限內之防護具，且負責教師須確實要求學生遵守實驗室安全守則，敬請討論。 
說明及辦法：詳見開會資料。 



決      議： 
1.關於實驗室內防護具及緊急應變器材箱之設置，由環安衛中心在預算足夠之狀

況下，逐步幫各實驗室編列設置；各系及實驗室需負責定期檢核各器材之種類、

數量、保養、保存期限，設備耗材之更新、替換亦由系上自行編列預算維護。 
2.其餘通過。 
  
第三案 
提案單位：環安衛中心 
案      由：為避免放置兩瓶以上二氧化碳、氮氣鋼瓶之細胞房或實驗室，因氣體

洩漏造成人員缺氧之潛在危害，建議編列 102 學年度預算增設氧氣濃度偵測、顯

示及警報措施。 
說明及辦法：詳見開會資料。 
決      議： 
1.由環安衛中心調查無對外通風窗戶且放置兩瓶以上二氧化碳、氮氣鋼瓶之生物

細胞房或實驗室空間之數量。 
2.若今年有預算，可直接上簽呈購買，不須等到編列 102 學年度之預算。 
3.其餘通過。 
  
 第四案 
提案單位：電機工程學系 
案      由：請積極改善聖言樓噪音問題。 
說明及辦法：詳見開會資料。 
決      議： 
1.可以從規範音量著手，但不可切斷一樓牆壁上之插座電力，讓學生仍可於一樓

活動，但不要因播放音樂產生的噪音而影響到其他師生上課及休息之權益。 
2.於聖言樓一樓裝設噪音分貝計及顯示器，並標示不同時段之噪音管制標準值 
3.制定違規處理辦法，與學務處課外活動組協調，若學生違反規定屢勸不聽，則

校方得限制其租借學校活動空間場地之權利。 
  
第五案 
提案單位：學生輔導中心 
案      由：提請於國璽樓 1 樓玻璃門上增設分貝機。 
說明及辦法：詳見開會資料。 
決      議： 
1.同提案四，於國璽樓一樓玻璃門外裝設噪音分貝計及顯示器，標示不同時段之

噪音管制標準值，及制定違規處理辦法，以減少學生跳舞及活動產生之噪音影響

樓上圖書館念書學生及學輔中心諮商師生之權益。 
2.其餘通過。 



  
第六案 
提案單位：電機工程學系 
案      由：聖言樓洗手台水質問題。 
說明及辦法：詳見開會資料。 
決      議： 
1.第一階段，使用環安衛中心之導電度計，確認各棟大樓廁所洗手台之水源，並

貼上自來水或地下水標籤 
2.第二階段，總務處營繕組依照經費逐步把地下水管線更新為自來水管線。 
  
第七案 
提案單位：法律學院 
案      由：請盡速改善樹德樓二、三樓走廊護欄之高度與強度。 
說明及辦法：詳見開會資料。 
決      議： 
1.總務處將盡速針對樹德樓二、三樓走廊護欄之高度及過舊欄杆進行更新及強度

補強。 
2.另伯達樓護欄高度及老舊部分，則總務處將於樹德樓改善完畢後，進行第二階

段之維護改善。 
  
第八案 
提案單位：法律學院 
案      由：請校方協助評估處理樹德樓一樓雀榕。 
說明及辦法：詳見開會資料。 
決      議： 
請總務處派員確認樹德樓一樓雀榕之根部生長狀況，是否影響建築物結構及安全，

並協助改善。此外請針對校園之榕樹、樟樹等根部之生長狀況是否影響建築物之

結構安全，進行全校體檢。     
玖、臨時動議： 
  
第一案 
提案單位：法律學院 
案      由：樹德樓與羅耀拉大樓一樓連接走廊之公布欄玻璃經常破損問題，請協

助改善。 
說明及辦法：樹德樓與羅耀拉大樓一樓連接走廊之公布欄玻璃經常破損，經過多

次更換仍有相同問題，因為該區域經常有學生活動，為避免學生因此受傷，請協

助評估是否可將玻璃拿掉，或是有其他解決方式。 
決      議：   總務長將親自至樹德樓確認公佈欄玻璃狀況，並評估改善方式。 



  
第二案 
提案單位：資訊中心主任 
案      由：聖言樓接地線未接好，造成資訊中心跳電，請協助改善。 
說明及辦法：請改善聖言樓接地線及電壓不穩之問題，經測量發現平日電壓約

110V，但假日卻有 120~130V，故電壓穩定度需再加強，另因接地不良造成資訊

中心跳電，可能會使資訊中心之資料庫資料消失，懇請校方協助處理問題，減少

無預警之跳電。 
決      議：   總務處已逐步編列預算以改善學校用電，未來將聖言樓加入為重點

地區，以進行電力改善。 
  
拾、散會：中午 12 點 15 分。 
 


